

UNO | MAS | UNO

## Crea Rockefeller organismo para cultivar lazos de amistad entre EU y Latinoamérica

NUEVA YORK, 5 de agosto (Diego Achard/corresponsal/AP y AFP).— El banquero estadounidense David Rockefeller anunció hoy aquí la creación de una Sociedad de las Américas que, con la colaboración del Consejo de las Américas y el Centro de Relaciones Interamericanas, buscará "cultivar los lazos de amistad entre Estados Unidos y los demás países" del continente.

El nuevo organismo, resultado de la colaboración entre los entes arriba mencionados, tiene también como fin "establecer vínculos de coordinación entre los sectores privados e instituciones no lucrativas estadounidenses en asuntos hemisféricos y servir de contacto con instituciones similares en otras naciones del continente", señaló su flamante presidente y ex titular del Chase Manhattan Bank, David Rockefeller.

La Sociedad de las Américas, dijo por su parte el secretario adjunto para Asuntos Interamericanos, Thomas Enders, presente en el acto en que se anunció la creación del mencionado organismo, cuenta con todo el apoyo de la administración Reagan, la que dará "todo el apoyo posible" a la nueva institución.

La Sociedad de las Américas, cuya finalidad manifiesta es "estrechar los vínculos económicos y culturales entre las naciones del continente", tiene básicamente una función política, de presión, y surge en momentos en que la administración Reagan enfrenta una serie de problemas en la región.

Contará con el apoyo tanto del gobierno como del Consejo de las Américas, organismo empresarial cuyos miembros representan los intereses de empresas transnacionales que operan en América Latina y cuya función consiste en normar la política estadounidense hacia la región, como del Centro para las Relaciones Interamericanas, el que busca realizar una importante labor ideológica entre la élite social del país y del hemisferio.

El objetivo final de la nueva sociedad, añadió Rockefeller, así como de las otras dos asociadas a ella, es "procurar el mejoramiento de las relaciones políticas, económicas y culturales" entre Estados Unidos y las naciones del continente, para lo que contará con un amplio presupuesto y con una difusión masiva a nivel internacional, contando para ello con programas en prensa, cine y televisión.

EXCELSIOR

Señala el Comité de Solidaridad en El Salvador

## México Debe Legalizar la Situación de Poco más de Cien mil Centroamericanos

Por ROGELIO  
HERNANDEZ L.

La afirmación del Alto Comisionado de Naciones Unidas de que en México

hay unos 100 mil salvadoreños además de otros centroamericanos no es tan exagerada como parece, y debe tomarse como la pauta que haga al gobierno mexicano legalizar su situación de refugiados de acuerdo con los convenios internacionales.

Alicia Castellanos, secretaria del Comité Mexicano de Solidaridad con el Pueblo Salvadoreño, comentó lo anterior y se fundamentó en los datos que al respecto ha hecho públicos la Secretaría de Gobernación.

En noviembre de 1980, dijo, la cifra que se daba sobre refugiados en México provenientes de El Salvador era de 40 mil personas, número que aumentó para abril o mayo a 70 mil se-

gún las mismas fuentes.

Por ello, no es alejada de la realidad la afirmación de la oficina de las Naciones Unidas aseveró y luego recordó que las dificultades que se han creado son entre otras cosas, porque México no ha firmado los convenios internacionales como el de Ginebra de 1951 para refugiados y eso provoca que la estancia de estas personas sea de inseguridad en México, y prácticamente sin derechos.

Informó que la Comisión para refugiados que funciona dentro de la Secretaría de Gobernación tenía planes de visas y de integración al trabajo de los migrantes, pero que éstos quedaron suspendidos con la renuncia del titular, Gabino Fraga.